

# **Assemblée générale du Tennis Club d'Ardon**

**Date** : 21 avril 2024

**Heure** : 11 heures 00

**Lieu** : Ardon

## **Ordre du jour**

1. Ouverture de l'assemblée et contrôle des présences
2. Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée
3. Adoption de l'ordre du jour
4. Rapport du président
5. Rapports des responsables de chaque secteur (Tournoi de doubles 2023, Animation et Tournoi interne 2023, Système de réservations, Juniors, Interclubs, Entretien et installations)
6. Comptes de l'exercice 2023
7. Rapport des vérificateurs de comptes
8. Budget 2024
9. Cotisations 2024
10. Approbation des comptes et décharge
11. Admissions de nouveaux membres, démissions et exclusions
12. Proposition de changement de statuts concernant la convocation à l'AG (par voie numérique)
13. Divers

## **1. Ouverture de l'assemblée et contrôle des présences**

Le président, M. Paolo Vivani, ouvre l'assemblée à 11h06. Il salue les membres, les remercie de leur présence et fait circuler la feuille des présences ainsi que le procès-verbal de la dernière assemblée. Il nomme les membres qui se sont excusés et s'assure que tous les présents ont bien reçu l'ordre du jour de l'assemblée.

### **Sont présents :**

Raphaële Gaillard, Ghilaine Hatt, Jean-Marc Ducrey, Julie Roduit-Ducrey, Marie-Madeleine Gillioz, Eliane Delaloye, Benjamin Gaillard, Philippe Hatt, Anne-Laure Neuwerth, Grégory Hatt, Julien Neuwerth, Alexandre Gillioz, Paolo Vivani, Samantha Hatt

### **Sont excusés :**

Ralph Gaillard, Manuela Gaillard, Romain Crettenand, Thibault Crettenand, Romaine Chabbey, Philippe D'Haenens, Philippe Hofmann, Sarah Hofmann, Huguette Bérard, Antonella Vivani, Sabrina Hatt, Donovan Hatt

## **2. Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée**

Le procès-verbal de la dernière assemblée est mis à disposition des membres présents pour lecture. Il avait également été mis à disposition sur le site Internet du club. Il n'y a pas de commentaires, il est approuvé.

## **3. Adoption de l'ordre du jour**

Le président propose une rocade dans l'ordre du jour: le point 10 « Approbation des comptes et décharge » est déplacé après le point 7 « Rapport des vérificateurs de comptes ». L'assemble accepte ce changement.

Samantha veillera à modifier cela dans l'ordre du jour de l'AG 2025 !

Paolo rappelle aux membres qu'ils peuvent réagir dans les « Divers » s'ils veulent dire quelque chose de particulier.

## **4. Rapport du président : Paolo Vivani**

Encore une année sereine au TC. Pas d'événements particulier à gérer. Les traditionnels événements ont rythmé l'année.

Les nouveautés proposées en 2022 semblent faire partie du tennis depuis toujours.

Le N°2 du journal Ardon set et match a été bien accueilli. Il retrace bien l'année du club et c'est une belle vitrine pour le TC Ardon. Merci Greg pour tout le job.

Une belle participation également à la journée IC. Pour cette année elle a eu lieu la semaine dernière, c'était une belle journée.

La rencontre avec les parents des juniors n'a pas fonctionné. Nous planchons pour une journée spécial juniors pour rencontrer les parents.

Nous allons introduite la vaisselle réutilisable, en commençant par les verres TC Ardon peut-être déjà disponible pour les IC, sinon pour le tournoi.

Des extincteurs seront également installés. 1 fixe, 1 mobile pour le grill et une couverture

Les nouvelles directives de la commune nous obligent à annoncer notre tournoi. Mis à part une vérification du grill, cela ne va pas engendrer un surplus de travail.

Dans l'objectif d'améliorer les infrastructures, le comité réfléchit au 3<sup>ème</sup> terrain. L'idée étant qu'un jour ou l'autre il faudra le faire. Cela permettra d'avoir plus de liberté pour notre tournoi. De gagner du temps pour les IC et peut-être pouvoir accueillir une équipe interclub. De laisser un terrain à nos membres en périodes d'entraînements interclub. Et d'avoir plus de liberté pour les cours juniors. La question est ouverte et sera reprise dans les divers

Je remercie mon comité pour le travail fait tout au long de l'année.

Merci et à l'année prochaine

L'assemblée applaudit !

## **5. Rapports des responsables de chaque secteur**

### **Tournoi de doubles 2023 : Paolo Vivani**

Hausse au niveau des équipes inscrites, 71 paires inscrites, 32H, 16 D, et 23 M.

Nous avons réalisé une caisse de 8306 francs. On remarque une baisse des recettes de 600 francs environ, les soirées menus ont attiré moins de monde, une dizaine de tartares en moins et quasi 25 hamburgers en moins

Le carnet de fête (Ardon Set et Match) a rapporté la somme de 4584 FR. Chiffre semblable à celui de l'année dernière.

Je tiens à remercier tous le comité et les bénévoles qui participent au succès du tournoi.

On repart pour une année avec quelques changements et nouveautés. Le comité recherche également des bénévoles pour le tournoi. Surtout pour le tournoi grillade et raclette. S'adresser à moi si intérêt d'intégrer une équipe sympa.

Un membre réagit en disant que le bénéfice de la cantine est moindre que certaines années, mais déjà pas mal.

## **Animation et Tournoi interne 2023 : Grégory Hatt**

### Tournoi 2023

Malheureusement l'année passée, les dames n'étaient que 3 à m'avoir transmis des résultats pour se qualifier au tableau final, ce qui a qualifié directement Eliane Delaloye en finale. La seule demi-finale Dames a opposé Ghilaine Hatt à Romaine Chabbey. Et c'est Romaine qui a rejoint Eliane en finale.

La finale a été remportée par Eliane 6-2/6-0.

Chez les hommes, malgré une participation un peu plus importante, c'est toujours les mêmes qui se qualifient pour le tableau final. La première demi-finale a vu gagner Paolo Vivani contre Cédric Dorsaz. La seconde a été le match retour de l'année passée, mais cette fois c'est Philippe Hatt qui a gagné contre Jean-Marc Ducrey.

Et c'est encore notre président qui a remporté la finale sur le score de 6-2/7-5. La remise des super-prix a eu lieu durant la journée de clôture de la saison. Bravos à tous les participants.

### Tournoi 2024

C'est déjà parti, les premiers scores ont été entré. Le tableau des scores est régulièrement mis à jour sur la page dédiée que vous pouvez atteindre dans le menu au sommet du site internet.

On retrouve des sacs Wilson dans les prix, ça vaut vraiment la peine de se battre pour les avoir. Merci et bons jeux.

Greg propose de montrer les prix déjà maintenant pour motiver les gens. Ce sont de jolis sacs de tennis, collections Roland Garros.

## **Système de réservations : Grégory Hatt**

Dans les prochaines semaines, le nouveau système de réservation en ligne va remplacer l'ancien. Nous allons passer sur le même système Plugin qui est utilisé dans beaucoup de club Romand. Ce système va nous offrir beaucoup de simplicité de gestion et d'organisation. Voici une petite liste d'avantages :

- Il est plus moderne, il est régulièrement mis à jour et adapté aux systèmes d'aujourd'hui.

- Il permet les achats directement par TWINT. Il ne sera plus nécessaire de passer par Antonella

ET par moi pour ajouter des invitations sur vos comptes.

- Vous pourrez gérer seul vos comptes et votre accès. Mot de passe oublié, besoin d'un nouvel accès, tout est automatisé et géré directement dans la plateforme. Et pour éviter des abus éventuels, j'ai des alertes qui me permettent de superviser l'utilisation.
- Une application dédiée et pratique est téléchargeable sur les différents stores.
- Votre login pourra être associé à d'autres clubs, comme Martigny par exemple.
- La gestion du mouvement juniors et des cours pourra également y être intégrée.
- Il est moins cher que l'ancien.

Dans un deuxième temps, il sera possible de faire notre comptabilité directement dans le système. Cela vous donnera une visibilité directe sur votre compte, vos factures, etc.

Je vous ferai volontiers une petite présentation après l'assemblée. Et vous serez averti de la transition en temps voulu. N'ayez aucune crainte, le nouveau système m'est apparu comme plus intuitif et simple et c'est un succès dans tous les clubs qui l'ont choisi.

Une membre demande s'il est possible de voir la liste des clubs qui utilisent plugin. Greg confirme qu'il suffit d'aller voir sur leur site.

### Nouveau canal de communication

Vous avez certainement remarqué un nouveau groupe WhatsApp. En fait, WhatsApp propose depuis un peu plus d'un an, une fonctionnalité qui s'appelle Communauté. Cela permet de rassembler des groupes existants dans un même ensemble et de lancer des annonces de manière commune sur tous ces groupes.

Nous allons essayer d'utiliser ce canal un peu plus régulièrement pour vous tenir au courant de la vie du club.

Il faut cliquer sur « suivre » en-haut à droite pour recevoir les informations. Cela permettra aux membres d'avoir les informations plus régulières et plus simplement.

## **Juniors : Samantha Hatt**

Le mouvement junior est un dicastère qui a été pas mal chamboulé en 2023.

Les cours d'hiver au hall populaire et en extérieur pour les plus grands ont pris fin en mars pour laisser la place à la saison du printemps en extérieur pour une 50aine de juniors en avril.

Comme vous le savez probablement, il m'a fallu reprendre l'organisation et la gestion du mouvement juniors à partir du 1<sup>e</sup> juin suite à l'AVC de Vincent. Il a fallu modifier les horaires, trouver des remplaçants et contacter les parents pour s'assurer que les changements d'horaires leur convenaient, et tout cela dans un délai très court. Je remercie Ghilaine, Clémence et Philippe qui se sont mis à disposition pour assurer les cours et ainsi nous permettre de pouvoir les maintenir jusqu'à la fin de la saison.

Ensuite, durant l'été, il a fallu faire les démarches pour enregistrer les cours qui avaient été donnés afin de toucher les subventions. À nouveau plusieurs téléphones et mails ont été nécessaires pour pouvoir le faire. Je remercie Tristan et Greg pour leur disponibilité.

Ensuite, parce que ce n'était toujours pas fini, il a fallu organiser l'automne avec l'inconnue de savoir si Vincent pourrait être présent ou pas : 2 cas de figures ont été organisés, une version « avec Vincent » et une « sans Vincent » et avec cela, à nouveau, plusieurs heures passées entre les messages et téléphones avec les différents parents de juniors afin de s'assurer que les différents horaires leur convenaient, sans pouvoir leur dire quel horaire serait le bon !

Enfin, l'année 2023 s'est terminée avec 3 heures de cours hebdomadaires pour les plus petits, 15 au total, au hall populaire avec Vincent qui a pu reprendre progressivement l'enseignement du tennis.

Quelques petits faits marquants à relever durant cette année 2023 :

- Nous avons 2 équipes interclubs : 1 filles et 1 garçons
- Jeunesse et Sport a mis en place une nouvelle plateforme pour pouvoir obtenir des subventions.
- Notre équipe d'aide-moniteurs s'est agrandie en 2023, Zack Anex et Sandrine Bérard accompagnent Ghilaine pour certains de ses cours.
- Durant les semaines d'Ardon Bouge, nous avons proposé 2 moments pour permettre aux jeunes (et aux moins jeunes) de découvrir notre sport. Cela a été un franc succès et nous a ramené quelques nouveaux juniors.
- Durant le tournoi de double, un moment de rencontre a été organisé pour les parents de juniors après les cours d'un mercredi. Certains

parents sont venus à cet apéro, nous avons pu partager un moment convivial en leur compagnie. On espère en voir plus la prochaine fois !

Merci de votre attention !

L'assemblée applaudit.

## **Rapport du capitaine interclubs : Paolo Vivani**

Bonjours chers membres et amis du TC Ardon

### Rapport Interclubs 2023

5 équipes inscrites, soit 3 chez les dames et 2 chez les hommes

Résultats :

|              |  |
|--------------|--|
| 1L Dames     | 2 <sup>ème</sup> du groupe, perdent en promotion contre Martigny                                 |
| 2L Dames     | terminent 4 <sup>ème</sup> du groupe,  |
| 1L JS Dames  | terminent 4 <sup>ème</sup> du groupe, perdent en relégation, et descendent en 2 <sup>ème</sup> L |
| 3L JS Hommes | terminent 4 <sup>ème</sup> du groupe   |
| 3L Hommes    | terminent 2 <sup>ème</sup> , et montent grâce à leur beau jeu                                    |

Pour l'année prochaine :

Équipes 2024

|                |   |
|----------------|---|
| Dames 1L :     | Stéphanie Glassey                       |
| Dames 2L JS :  | Romaine Chabbey                         |
| Dames 2L :     | Marine Gaillard et Audrey Bovier        |
| Hommes 3L JS : | Paolo Vivani                            |
| Homme 2 L :    | Tristan Gaillard et Thibault Crettenand |

Attention pour les licences. Elles seront activées dès leur paiement.

Voilà pour le rapport du capitaine des équipes

Merci et bonne journée

Paolo rappelle que la licence a augmenté à 80.00 CHF

## **Entretien et installations : Julien Neuwerth et Alexandre Gillioz**

Pour l'entretien des extérieurs, l'entreprise Mode Paysage sàrl (Arsim Morina Dorsaz) s'occupe ponctuellement de certaines tâches, comme par exemple la taille des arbres ou le désherbage des bords des terrains.

Pour l'entretien du club-house en 2024, la femme de ménage est intervenue une fois en début de saison, ainsi que 4 fois durant le tournoi de double.

Alexandre indique aux équipes IC que le comité a mis en place des étagères dans l'économat pour que chaque équipe puisse laisser un petit peu de matériel. Cela est bien accueilli par les membres présents.

Concernant la vaisselle, il est prévu de ne plus utiliser de vaisselle jetable. Pour les services et les couverts, l'utilisation de la vaisselle lavable est déjà bien en place. Il reste aujourd'hui surtout les verres qui ne sont pas disponibles. Pour cela des verres en plastique réutilisables vont être mis à disposition. Une offre a été demandée à l'entreprise Papival. Les verres seront disponibles au plus tard pour le tournoi de double 2024.

Un membre demande si on est obligé d'utiliser la vaisselle lavable aux interclubs ou si on a le droit d'utiliser encore le jetable. C'est encore possible, mais on va essayer de viser le durable à l'avenir. Il s'agit d'ailleurs d'une demande de la commune.

Lors de la brisolée marquant la clôture de la saison, 30 adultes et 17 enfants ont participé à cette journée.

Julien :

Les terrains sont en bon état. L'entreprise Jacquet est intervenue pour réparer le grillage côté est.

Un store a été posé, il n'est pas encore totalement opérationnel, mais cela va venir.

Quelques travaux encore prévus pour maximiser l'ombre des platanes.

Un membre indique que c'est bien d'avoir déplacé le parc à vélo, il est ainsi plus accessible.

## **6. Comptes de l'exercice 2023 : Paolo Vivani**

Paolo excuse Antonella qui est malade aujourd'hui, il lit donc son rapport.

Bonjour à toutes et tous,

- L'exercice 2023 prévoyait un bénéfice de CHF 4'400.-. Nous avons réalisé en fait un bénéfice de CHF 1'286.35. Une différence de CHF 3'100.00.

Cela s'explique par :

- Une augmentation des salaires moniteurs
- Une augmentation des dépenses de l'entretien (Genedis contrôle des mats de l'éclairage)

Julien rebondit sur l'entretien des mâts : un contrôle de sécurité est censé être fait tous les 5 ans. Cela n'avait jamais été fait depuis 1980. Heureusement, tout est en excellent état, aucun travail de réparation n'est nécessaire.

- Une augmentation de l'achat matériel, les linges, tabliers et four à raclette
- Une augmentation des taxes communales.
- Au 31 décembre 2023 la fortune du Club s'élève à CHF 98'944.40
- La dette auprès de la commune est de CHF 100'000.--.

Le détail est à votre disposition, si besoin.

## **7. Rapport des vérificateurs de comptes : Paolo Vivani**

Paolo excuse les vérificateurs de comptes, Thibault Crettenand et Bastien Métrailler, qui ne sont pas présents. Il lit donc leur rapport.

Monsieur le Président,  
Mesdames, Messieurs,

Conformément au mandat qui nous a été confié, nous avons procédé en date du 8 avril, à la vérification des comptes de la saison écoulée.

Nos travaux ont été effectués en présence de la Caissière qui a répondu à notre entière satisfaction aux questions posées.

Nous pouvons confirmer à l'assemblée que :

- Le compte d'exploitation de l'exercice 2023 fait apparaître un bénéfice de **Fr. 1286.35.**

Prenant en considération les éléments précités, la fortune nette du « Tennis Club Ardon » au 31 décembre 2023 se monte à **Fr. 91'721.29.**

Le bilan et le compte de pertes et profits concordent avec la comptabilité qui est tenue de manière exacte.

Tout en faisant les réserves d'usage dans le cas où certains faits et documents n'auraient pas été portés à notre attention lors du contrôle, nous vous proposons d'approuver les comptes de l'exercice 2023 et de donner décharge aux organes responsables.

#### **Les vérificateurs des comptes**

**Bastien Métrailer**



**Thibault Crettenand**



Ardon, le 19 avril 2024

Une membre demande pourquoi il y a une différence entre les valeurs données par la caissière et les valeurs relevées par les vérificateurs de comptes. Paolo explique qu'il s'agit d'une différence entre les valeurs actives et passives. Le montant en liquide sur les comptes correspond bien à ce qui a été indiqué par Antonella.

## **10. Approbation des comptes et décharge**

Le président propose d'accepter les comptes tels qu'annoncés : l'assemblée applaudit.

## 8. Budget 2024 : Paolo Vivani

Pour le budget 2024 nous prévoyons des recettes pour un montant de CHF 58'390.00

En comparaison avec le budget 2023 on a une augmentation de CHF 5'960.00.

Cela s'explique par :

- Augmentation des cotisations + abonnements de jeux.
- Le tournoi de double qu'on a ajusté à sa juste valeur.
- Légère augmentation de la publicité.
- Augmentation des cours de Juniors.

Pour les dépenses de 2024 nous prévoyons des dépenses de CHF 55'405.00

En comparaison avec le budget 2023 on a une augmentation de CHF 7'391.00

Cela s'explique par :

- Au niveau de l'entretien : réparation des bâches suite au fort vent.
- Pour l'achat de matériel : achat de verres recyclables.
- Achat d'extincteurs.
- Augmentation des salaires des moniteurs.

Cela va représenter pour l'exercice 2024 un bénéfice **de CHF 2'985.00.**

Un membre relève le fait qu'à Conthey, ils ont vraiment beaucoup de bâches, cela doit leur rapporter énormément d'argent. Paolo pense qu'effectivement on pourrait faire mieux, il faudrait que le comité monte un plan marketing pour tenter de toucher plus de personnes.

Greg relève qu'il faut faire attention à comment les fixer, il y a le risque d'abîmer les bâches vertes. Julien précise que sur le côté est, c'est bon, on peut fixer des bâches supplémentaires.

Un membre propose de se faire une liste d'entreprises qui donnent toutes les années pour les bâches pour être sûrs de ne pas les solliciter ensuite lors du tournoi de doubles.

## 9. Cotisations 2024 : Paolo Vivani

RAS

Paolo demande si les membres ont quelque chose à dire par rapport aux cotisations. Visiblement, certaines personnes trouvent que la finance d'inscription est un peu élevée. On ne va pas la modifier pour autant.

## **11. Admissions de nouveaux membres, démissions et exclusions : Samantha Hatt**

### **Admissions**

- Mathias Delaloye
- Augustin Luy (junior)

### **Démissions**

- Géraldine Berset
- Florence et Jean-Marie Kottelat
- Mathias Sauthier
- Eric Papilloud
- Serge Delaloye

Il n'y a pas eu d'exclusions en 2023.

## **12. Proposition de changement de statuts concernant la convocation à l'AG : Paolo Vivani**

Paolo lit le flyer qui a été distribué aux membres lors de la convocation de cette année :

### Ancienne version

Assemblée générale

Art. 9

Les convocations se font par avis personnel écrit avec l'indication de l'ordre du jour, au moins 10 jours à l'avance.

### Nouvelle proposition

**Art. 9**

**Les convocations mentionnant l'ordre du jour sont adressées aux membres, par voie numérique, au moins 10 jours à l'avance.**

**La date de l'assemblée générale est en outre affichée sur le site internet, dans le même délai.**

**Le comité se réserve cependant le droit d'adresser une convocation personnelle à chaque membre lorsqu'il le juge utile en fonction de l'importance de l'un ou l'autre point mentionné à l'ordre du jour.**

Tous les membres présents acceptent.

Cela représentera une économie d'argent et de temps.

### 13. Divers

Paolo parle du 3<sup>e</sup> terrain, il demande aux membres présents s'ils seraient pour ou contre. Dans l'état actuel, le nouveau terrain n'est pas réellement nécessaire, mais il pourrait être utile lors du tournoi de doubles et les cours juniors. Il pourrait peut-être permettre de récupérer une équipe des Iles lorsqu'ils auront fermé. On ne sait non plus pas durant combien de temps on aura le droit de superficie, il ne faudrait pas le perdre. Julien va faire la demande à Jacquet pour avoir un devis afin de voir plus ou moins à combien cela reviendrait.

Les membres présents sont d'accord sur le principe.

Un membre demande si on va changer les éclairages pour mettre du LED. Julien répond qu'une étude avait été faite, mais on n'utilise pas assez pour que ce soit avantageux.

Une membre remercie Samantha pour son travail dans le mouvement junior.

**Comité :**

Président : Paolo Vivani

Vice-président et webmaster : Grégory Hatt

Secrétaire et responsable juniors : Samantha Hatt

Caissière : Antonella Vivani

Membres : Julien Neuwerth et Alexandre Gillioz

La séance est levée par le président à 11h57, place à l'apéro.

La secrétaire  
Samantha Hatt